

Vereinigte Sängerschaft ist zu Gast beim Lügenbaron

Sänger aus Bodenwerder und Barsinghausen geben vor der Kirche im Zentrum ein kleines Konzert für Touristen

VON HANS-JOACHIM PRIEGNITZ

Barsinghausen. Bei strahlendem Sonnenschein unternahm die Vereinigte Sängerschaft aus Barsinghausen eine Tagestour nach Bodenwerder. Begrüßt wurden die Sänger und ihre Frauen dort von den Mitgliedern des Männergesangsvereins (MGV) Bodenwerder mit einem Lied und ein paar Grußworten vom Vorstand.

Der Baron von Münchhausen war ein deutscher Adliger aus dem Kurfürstentum Braunschweig. Später lebte er in Sankt Petersburg und diente dem Militär.

Einige der ihm zugeschriebenen Lügengeschichten beruhen auf diesen kriegerischen Auseinandersetzungen. Ab 1750 verliebte Münchhausen 40 glückliche Jahre mit seiner Frau in Bodenwerder. Dorthin lud er viele seiner Freunde ein und erzählte ihnen in der Stadtschänke seine lustigen Geschichten vom Ritt auf der Kanonenkugel, vom Pferd, das durch ein Torgatter zweigeteilt wurde und vieles mehr.

Der vierbeinige Hase und andere Requisiten sind in seinem Museum zu besichtigen.

Bodenwerder war vor vielen Jahren eine Halbinsel. Da der dortige Schiffsbau immer größere Ausmaße annahm, begründete man die Weser, die damals mitten durch den Ort lief.

Ein weiterer Erwerbszweig war die Herstellung von Rigips. Da aber die Produktion von Schiffen und Rigips immer größer wurde, waren die Voraussetzungen in Bodenwerder nicht mehr gegeben und man verlagerte die Herstellung. Heute lebt Bodenwerder hauptsächlich vom Tourismus.

Ein ausgezeichnetes Mittagessen gab es für die Sänger und ihre Frauen in Buchhagen im Ausflugsgasthaus Mitten-dorf, ein Gasthaus der Superlative mit 2000 Sitzplätzen. Zur Weser gehörte natürlich auch eine zweistündige Schiffsrundfahrt, bei der die Sängerfamilie auch ihren Kaffee und Kuchen bekam.

Der MGV Bodenwerder und die Vereinigte Sängers-



Der Münchhausenbrunnen in der Fußgängerzone weist auf den berühmtesten Bürger der Stadt Bodenwerder hin. Dort ließen sich die Mitglieder der Vereinigten Sängerschaft Wissenswertes erzählen. Foto: Privat

schaft gaben vor der Kirche im Zentrum auf einer Freilichtbühne für alle Touristen

ein kleines Konzert, und es gab dabei viel Applaus. Gemeinsam trafen sich die bei-

den Chöre zu einem Erfahrungsaustausch in einem Biergarten, und nach einem ge-

meinsamen Abendimbiss ging es wieder zurück nach Barsinghausen.